



PERSECUCIÓN Y AMENAZAS CONTRA EL ACTIVISTA AFROCOLOMBIANO DIEGO LUIS BALANTE E INTEGRANTES DE AFRODES.

Octubre, 2013.

El Secretariado Permanente y la Coordinación temática para Pueblos Afrodescendientes de la Red Latinoamericana y del Caribe para la Democracia (RedLad), alertan sobre la persecución y amenazas en contra del líder afrocolombiano Diego Luis Balanta y más de 120 líderes y lideresas de la Asociación Nacional de Afrocolombianos Desplazados (AFRODES).

El Señor Balanta, líder de AFRODES y destacado defensor de los derechos humanos, fue atacado el pasado mes de septiembre en la ciudad de Cali. Si bien, logró escapar con vida, tuvo que dejar su hogar ante la ola de discriminación, violencia y persecución que se cierne sobre él y un gran número de activistas afrocolombianos integrantes de AFRODES.

El mismo Señor Balanta, había solicitado medidas de protección de la Unidad Nacional de Protección de Colombia (UNP) meses atrás, sin embargo, la entidad calificó de riesgo ordinario la petición y la rechazó. Esto a pesar de que, desde 2007, ha sido víctima de más de una decena de atentados en su contra durante el ejercicio de su labor como activista de las poblaciones afrocolombianas y desplazadas.

Igualmente, se denunció en pasadas semanas, el hurto de la mochila de Adam Schaffer de WOLA, aliado estratégico de AFRODES en el hotel Bogotá City. Fueron robados su computador, memoria USB, cámara y notas de reuniones, en donde se encontraban datos personales de defensores de derechos humanos y miembros de AFRODES.

Las continuas llamadas telefónicas amenazantes que se realizan a la oficina nacional de AFRODES, así como la persecución documentada en contra de sus integrantes en zonas como Buenaventura, Quibdó, Malambo, Bogotá, Soacha, Tumaco y Cartagena, exigen la protección urgente de los derechos humanos de las personas afrocolombianas desplazadas.



<http://www.redlad.org/>

La RedLad, plataforma de más de 520 organizaciones que defienden los derechos humanos y la democracia plena, Miembro del Foro de Sociedad Civil de la Organización de Estados Americanos (OEA) y Capítulo Regional del World Movement for Democracy (WMD):

- Se une a las declaraciones de alerta emitidas por Global Rights y WOLA, y solicita al gobierno colombiano tomar acciones que garanticen la protección de los integrantes de AFRODES, las poblaciones desplazadas y las personas afrocolombianas.
- Solicita a las autoridades judiciales colombianas, para que realicen exhaustivas acciones con el fin de llevar ante la justicia a los culpables de tales violaciones de los derechos humanos y de la integridad humana.
- Hace un llamado a la Sociedad Civil colombiana para que repudie los hechos, promueva y exija un ambiente de pluralidad, respeto a la diversidad y a los derechos humanos sin discriminación.
- Urge a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), examinar la realidad actual que viven la población afrocolombiana y las personas desplazadas a raíz del conflicto interno colombiano y tomar las medidas necesarias al respecto.

Red Latinoamericana y del Caribe para la Democracia (RedLad).



<http://www.redlad.org/>